
AUSTRALIE

Les économistes et la RBA en désaccord face à une inflation plus rapide que prévue

La gouverneure de la RBA, la banque de réserve australienne, Michele Bullock, pourrait être contrainte de procéder à une hausse des taux dès le mois prochain. En effet, plusieurs économistes informent que l'inflation est plus rapide que prévu, suite à la flambée des prix du pétrole, et estiment que la RBA devra augmenter les taux lors de sa réunion du 7 novembre. Cependant, la gouverneure de la RBA a déclaré que les données récentes étaient cohérentes avec le retour de l'inflation à la fourchette cible de 2 à 3% de la RBA à la fin de 2025, provoquant un désaccord entre différents économistes. Philip Lowe, précédent gouverneur, a soutenu que l'inflation était supérieure aux prévisions de la RBA et aurait indiqué qu'« un nouveau resserrement de la politique monétaire pourrait être nécessaire ».

[AFR](#)

Les analystes avertissent que le dollar australien pourrait s'effondrer

Le dollar australien a subi une pression forte et soutenue, tombant à 0,63 USD mardi 03 octobre. Il était à ce niveau pour la dernière fois à la fin de l'année dernière – atteignant un minimum de 0,61 USD le 14 octobre 2022 – après avoir passé la majeure partie de 2023 au-dessus de 0,66 USD. Le dollar australien est soumis à une forte pression à la vente et sa faiblesse s'explique notamment par l'envolée du dollar américain. La valeur du dollar australien est influencée par le sentiment des investisseurs mondiaux, le prix des produits de base (y compris le minerai de fer et le pétrole) et les différents paramètres de taux d'intérêt des différents pays. Les économistes avertissent également qu'une baisse significative du dollar australien de plus de 10% exercerait une pression à la hausse supplémentaire sur l'inflation. En effet, il coûte plus cher aux entreprises d'acheter des produits importés pour les vendre ensuite en Australie – un coût qu'elles peuvent répercuter sur les clients en augmentant les prix. [ABC](#)

L'économie australienne fait face à de multiples menaces au niveau national et international

Selon les analystes, les signaux contradictoires du marché indiquent une reprise prolongée, alors que les niveaux d'emploi élevés offrent une certaine résilience. Parmi les défis à venir pour l'économie australienne, le premier réside dans l'impact différé sur les consommateurs de la hausse rapide des taux d'intérêts, ce qui pourrait nuire à la capacité des ménages et des entreprises d'emprunter et de se développer. Deuxièmement, les fissures dans le secteur de l'immobilier chinois entraînent une diminution des besoins en matériaux de construction tels que le minerai de fer australien. Finalement, la récente flambée des prix du pétrole due aux inquiétudes croissantes concernant un déficit de l'offre est une préoccupation émergente, qui a provoqué en Australie la première hausse de l'indice des prix à la consommation en quatre mois. Selon les analystes, ces signaux pourraient être à l'origine d'une croissance modérée pour le pays, mais n'aboutiraient pas sur une récession. [The Guardian](#)

La ministre des transports rejette la demande d'enquête sur les compagnies aériennes

La ministre des Transports, Catherine King, a rejeté une tentative de mener une enquête pour répondre aux questions sur la décision de rejeter l'expansion proposée par Qatar Airways dans les principaux aéroports australiens, affirmant que ce serait une perte de temps. La décision de Mme King d'empêcher le Qatar de doubler ses vols hebdomadaires aux aéroports de Sydney, Melbourne et Brisbane a fait l'objet d'un examen minutieux au milieu d'allégations selon lesquelles cela aurait contribué à réduire considérablement les tarifs aériens et que la proposition avait fait l'objet d'un lobbying intense de la part de Qantas. [ABC](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Les taux d'intérêt élevés et la forte inflation entraînent une baisse des investissements immobiliers commerciaux

L'investissement immobilier commercial a été touché par une inflation et des taux d'intérêt élevés, laissant ainsi les investisseurs institutionnels sur la touche pour le premier semestre de 2023. Un rapport de la société d'immobilier commercial CBRE a révélé que la valeur globale des ventes commerciales avait chuté de 374 M NZD par rapport au second semestre de 2022, en raison des faibles volumes de ventes et d'un écart important entre les offres et les prix demandés. Le président exécutif de CBRE a déclaré que les investisseurs privés représentaient la plupart des 59 ventes de propriétés commerciales au cours du premier semestre de l'année, mais que les acheteurs institutionnels étrangers étaient absents du marché immobilier néo-zélandais au cours du premier semestre, rebutés par des taux d'intérêt de 8% avec des rendements locatifs basés sur un taux d'intérêt de 5%. [RNZ](#)

Légère amélioration du climat des affaires

Le climat des affaires s'est légèrement amélioré, mais reste pessimiste face à la baisse des ventes et à la persistance des pressions inflationnistes. L'enquête trimestrielle de l'Institute of Economic Research auprès des entreprises a montré que 53% des personnes interrogées pensaient que les conditions économiques se détérioreraient au cours de l'année à venir, contre 63% dans l'enquête précédente. Un plus grand nombre d'entreprises ont signalé une baisse de leurs propres transactions, tandis qu'un peu moins s'attendaient à une détérioration au cours du prochain trimestre. Le secteur du commerce de détail est le plus pessimiste. En effet, le nombre de personnes déclarant une baisse des ventes a presque doublé, les ménages étant confrontés à des coûts hypothécaires plus élevés et à une réduction de leurs dépenses. [RNZ](#)

Propriétaires contre locataires – Quels sont les enjeux des prochaines élections ?

On décompte près de 600 000 propriétés locatives à travers la Nouvelle-Zélande abritent 1,3 million de locataires. Des commentateurs soulignent le bouleversement opéré par le gouvernement travailliste qui a introduit Residential Tenancies Amendment Act, qui a considérablement renforcé la position des locataires, notamment en empêchant les propriétaires de résilier un contrat de location sans raison. Les deux partis de l'opposition, Act et National, ont fait la promesse d'annuler certains des changements introduits par le Parti travailliste. Act et National justifient ce retour en arrière en exposant que cela rendrait le marché plus attrayant pour les investisseurs. [NZ Herald](#)

Le gouvernement aide l'industrie aérospatiale

Le gouvernement aide l'industrie aérospatiale de Canterbury à décoller en apportant un soutien supplémentaire au Centre aérospatial Tāwhaki de Kaitorete, a annoncé la ministre de l'Infrastructure, Megan Woods : « Aujourd'hui, je peux confirmer que nous accorderons une subvention de 5,4 M NZD à la coentreprise Tāwhaki pour financer une piste et des hangars scellés afin d'encourager l'investissement, la croissance et la poursuite de la recherche et du développement dans l'industrie aérospatiale néo-zélandaise », a déclaré Mme Woods. Elle a également ajouté qu'au cours des 10 prochaines années, ce développement contribuera à la création de plus de 1 300 emplois hautement qualifiés et bien rémunérés et à des avantages économiques pouvant atteindre 2,4 M NZD. [Beehive](#)

PACIFIQUE

Le Premier ministre de Papouasie-Nouvelle-Guinée déclare que le Pacifique attend des Etats-Unis de l'investissement plutôt que de l'aide financière

Le Premier ministre de Papouasie-Nouvelle-Guinée, James Marape, a déclaré aux responsables du gouvernement américain et au secteur des affaires que les pays insulaires du Pacifique ne sont pas là aux États-Unis pour chercher de l'aide, mais pour négocier de meilleures opportunités commerciales. Le Premier ministre a déclaré que les pays du Pacifique voulaient transformer leur poisson, leur café, leur cacao, leur coprah, leur bois et leurs minéraux en produits finis et les vendre sur les marchés américains ou ensemble sur le marché asiatique. Il a invité les entreprises américaines à suivre l'exemple de Barrick, Newmont, ExxonMobil et Total en investissant dans les mines, le pétrole et le gaz. [RNZ](#)

Fidji : 2,4 milliards de dollars fidjiens de liquidités dans le système bancaire

Les niveaux de liquidité du système bancaire sont demeurés à un niveau confortable de 2,4 Mds FJD en septembre, ce qui a maintenu les taux d'intérêt à un bas niveau. La Banque de réserve des Fidji a noté que la liquidité suffisante du système bancaire et la persistance de taux d'intérêt bas devraient soutenir la croissance du crédit au secteur privé et stimuler l'activité économique dans les mois à venir. Le secteur du tourisme s'est également exceptionnellement bien porté, les bénéfices de l'industrie dépassant la barre du milliard de dollars – une augmentation de 125 % par rapport à l'année précédente et de 12,3 % supérieure aux revenus d'avant la pandémie, en grande partie en raison de la croissance des arrivées de visiteurs et des niveaux de dépenses plus élevés. [Fidji Times](#)

Les réformes de la Banque asiatique de développement (BAD) en matière de gestion des capitaux débloquent 100 Mds USD de nouveaux financements au cours de la prochaine décennie pour soutenir l'Asie et le Pacifique

La BAD a approuvé des réformes de la gestion des capitaux qui permettent de débloquent 100 Mds USD de nouvelles capacités de financement au cours de la prochaine décennie pour faire face aux crises simultanées dans la région. L'expansion des fonds disponibles sera davantage mise à profit grâce à la mobilisation de capitaux privés et nationaux pour passer des milliards à des billions nécessaires pour faire face à la crise climatique. Les personnes vulnérables de l'Asie et du Pacifique sont gravement exposées à des crises croissantes et interconnectées qui mettent en péril leur santé, leurs résultats scolaires et leurs moyens de subsistance. On estime que 155 millions de personnes, soit 3,9 % de la population de la région, vivaient dans l'extrême pauvreté en 2022 et beaucoup, en particulier les femmes, sont

confrontées à une crise du coût de la vie qui a rendu la nourriture et d'autres produits et services essentiels inabordables. [ADB](#)

Samoa : forte hausse des prix du carburant

Le prix de l'essence neuve est de 3,43 tala le litre (soit 1,23 USD), soit une augmentation de 23,3 centimes par rapport au prix précédent de 3,20 tala le litre. Le diesel est en hausse de 39 centimes, passant de 3,29 tala à 3,68 tala le litre. Les prix du kérosène ont enregistré la plus forte hausse (+ 41,2 centimes au litre), passant de 2,88 tala à 3,29 tala le litre. Selon le ministère des Finances, l'augmentation des prix de détail d'octobre reflète l'augmentation continue des produits bruts et raffinés entraînée par l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP) et les restrictions de l'offre de brut. Le ministère a également déclaré que les augmentations des prix du diesel et du kérosène sont également affectées par la demande croissante de ces produits dans les segments de marché industriel et aéronautique. [Samoa Observer](#)

****Focus sectoriel****

Actualités énergies et développement durable

Le gouvernement australien a ouvert des consultations sur une future stratégie nationale pour le gaz

La future stratégie visera à soutenir la décarbonisation, promouvoir la sécurité énergétique, maintenir les relations commerciales de l'Australie, en veillant à ce que le pays reste un fournisseur fiable et digne de confiance de gaz naturel liquéfié (GNL) dans la région, développer les exportations d'énergie propre et aider les partenaires commerciaux dans leur cheminement vers la neutralité carbone. "La stratégie permettra à l'Australie de disposer de la clarté politique à long terme nécessaire pour soutenir les décisions des communautés, de l'industrie et des gouvernements", a déclaré la ministre des ressources naturelles, Madeleine King. [Department of Industry, Science and Resources](#)

L'OCDE demande instamment au gouvernement australien de réduire les émissions en frappant davantage de pollueurs

Les émissions nationales de carbone doivent diminuer sur une trajectoire beaucoup plus raide si l'on veut atteindre l'objectif de neutralité carbone, a déclaré l'OCDE dans son rapport annuel intitulé "Objectif croissance", publié ce mardi. Le gouvernement devrait envisager d'étendre son mécanisme de sauvegarde phare, qui limite les émissions des 215 plus gros pollueurs, à un segment plus large de l'économie. [AFR](#)

Le gouvernement australien investit 6,4 M AUD supplémentaires dans trois nouveaux projets relatifs à la qualité de l'eau afin de préserver la santé de l'emblématique Grande Barrière de Corail

À l'instar des récifs coralliens du monde entier, la grande barrière de corail est confrontée à toute une série de menaces. Outre le changement climatique, l'une des menaces les plus importantes est le ruissellement des sédiments et des nutriments dans les bassins versants du

récif. L'augmentation des nutriments peut entraîner une prolifération d'algues, nuisible à l'écosystème du récif. Ces projets font partie du *Streambank Remediation Program*, une initiative conjointe avec le gouvernement du Queensland, qui contribue à réduire le ruissellement des sédiments provenant des berges érodées et des ravines qui se déversent dans le récif. [DCCEEW](#)

La ministre de l'environnement salue l'essor des emplois dans le secteur du recyclage des déchets, alors que l'Australie s'efforce d'atteindre ses objectifs

Tanya Plibersek, qui milite en faveur d'objectifs juridiquement contraignants pour encourager le recyclage, qui a stagné en Australie pendant des années, a déclaré que le secteur était en plein boom, avec 2 800 postes créés depuis les élections de l'année dernière. Mais le taux de retraitement des déchets du pays reste relativement faible, en particulier pour les plastiques nuisibles à l'environnement. Seuls 13 % des plastiques sont recyclés chaque année, contre 81 % des matériaux de construction, 58 % des matières organiques et 62 % du papier et du carton. Le gouvernement vise à augmenter massivement et rapidement le recyclage du plastique pour pouvoir atteindre 70 % pour tous les déchets produits d'ici 2025, conformément à son engagement dans le cadre de la « coalition de la haute ambition pour mettre fin à la pollution plastique d'ici à 2040 ». [SMH](#)

Agenda

Le Service Economique Régional de Canberra prévoit de participer aux événements ci-dessous :

- 9-11 octobre 2023 : [Pilbara projects and investment 2023](#)
- 17 octobre 2023 : [Sustainability Forum FACCI 2023](#)
- 18 octobre 2023 : [International Olive Oil Council](#)
- 25-26 octobre 2023 : [All Energy Australia forum](#)
- 26-27 octobre 2023 : [Asia Pacific Hydrogen 2023 Summit & Exhibition](#)
- 31 octobre- 2 novembre 2023 : [International Mining and Resources Conference \(IMARC\)](#)
- 13 novembre 2023 : [Tastin France](#)
- 15-17 novembre 2023 : [The New-Zealand Agricultural Show](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici : [AUSTRALIE | Direction générale du Trésor \(economie.gouv.fr\)](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.